

Inicia hoy cómputo de elección presidencial

Prevé INE recuento en 67% de casillas

Revisan voto por voto en 114, 334 paquetes; aclararán consejeros inconsistencias

ERIKA HERNÁNDEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) calcula que al menos en 114 mil 334 paquetes de la elección presidencial, el 67 por ciento de las 170 mil 648 casillas que se instalaron, se recontará voto por voto para garantizar que no existan inconsistencias o errores.

Mientras que en el Senado será el 71 por ciento y en Diputados el 70 por ciento de los 170 mil paquetes.

Hoy inicia el cómputo distrital de la elección a la Presidencia, Senado y Cámara de Diputados, y el domingo se entregarán resultados finales de los comicios del pasado 2 de junio.

El consejero Jaime Rivera explicó que esos porcentajes resultan de la revisión de las actas que han realizado las juntas distritales y la Dirección de Organización Electoral, por lo que el porcentaje final a revisar se dará a conocer hoy mismo.

Sin embargo, aclaró, esto no es inusual, pues la legislación obliga al INE a abrir los paquetes cuando se detecta alguna causal, de la veintena que existe.

Por ejemplo, en la elección intermedia de 2015 se recontó el 70 por ciento, y en la presidencial de 2018, el 75 por ciento, y en ninguna cambió considerablemente el resultado.

“Es algo previsto en la ley, hay una serie de causales para recontar, pero además se aplica un criterio muy extensivo de maximización de transparencia para que, en caso de que haya cualquier duda, se despeje”, indicó.

El consejero Martín Faz pidió a los ciudadanos o actores políticos que están

BAJO LUPA

Durante el recuento de resultados finales pueden registrarse inconsistencias como las siguientes:



Acta de escrutinio del municipio de Tamazula, Durango, con cifras irregulares. A la derecha, paquetes electorales con daños evidentes.

- Que las cifras (número y letra) de las actas no coincidan.
- Que las actas de escrutinio tengan errores evidentes.
- Que haya alteraciones que generen duda sobre los resultados en casilla.
- Que el número de votos nulos sea mayor a la diferencia entre primer y segundo lugar.
- Que todos los votos sean a favor de un mismo partido o de candidatura independiente.
- Que los paquetes de boletas presenten muestras de alteración.

denunciando presuntas anomalías estar tranquilos, porque “no habrá fraude”, y las actas pasarán nuevamente por otro filtro.

Anoche, los 300 consejos distritales estaban reunidos para definir el número de paquetes que se recontarán en su distrito, y analizaban las peticiones de los partidos de cuántos quieren abrir de manera adicional.

“Es el famoso voto por voto, casilla por casilla que se convirtió en ley. En la elección de 2018, que se ganó hasta menos margen que lo que indica ahora, se hizo un recuento casi del 75 por ciento, así que nuestros consejos están calculando una cifra superior al 60 por ciento de recuentos”, añadió.

Ante denuncias de fraude,

Faz consideró que son narrativas que no corresponden a la realidad.

“La narrativa del fraude, de la elección de Estado, no corresponde con la realidad. No hay ningún fraude y, en todo caso, hay que demostrarlo. Y para demostrarlo, ahí están los cómputos”, planteó.

“Inconsistencias siempre hay, y una de las más notorias es que no se haya hecho una adecuada transcripción de los resultados en el cartel que se colocó afuera”.

Faz insistió en que nadie debería estar preocupado, pues fue la ciudadanía la que contó los votos, además de que en prácticamente todas las casillas estaban representados de todos los partidos.

“Haría un llamado a ac-

tuar con responsabilidad, a actuar con sensatez. En los cómputos distritales todas esas pequeñas inconsistencias o grandes inconsistencias –grandes en el sentido que pueden ser numéricamente varias–, se van a resolver”, sostuvo.

Ante las descalificaciones al PREP, Faz aseguró que en comparación con otras elecciones, esta vez tuvo un porcentaje mayor de actas capturadas.





Se estima recontar 60% de los paquetes electorales: INE

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

El consejero del INE Martín Faz informó que se estima que se recuenten al menos 60% de los paquetes electorales para la elección presidencial por posibles inconsistencias. Esto representa 102 mil 388 actas.

En la elección de 2018, el recuento fue de 75% de los paquetes, sin que haya modificado el resultado de ninguna candidaturas, en un proceso que Andrés Manuel López Obrador ganó con amplia ventaja.

Este miércoles darán inicio los cómputos distritales para aclarar las inconsistencias que pudieran existir en las actas.

Dijo que la narrativa de fraude electoral es más una estrategia de los partidos políticos.

En entrevista con medios, el presidente de la Comisión de Capacitación y Organización del INE explicó que ayer hubo una reunión en los 300 consejos distritales mediante su sistema de actas, y cada uno de los consejos establecerá cuáles son las que tendrán recuentos.

Entre las causales están si la diferencia entre el primero y el segundo lugar es menor a 1%, y si el número de votos nulos es superior a la diferencia entre el primero y el segundo lugar.

“De tal manera que esas inconsistencias que puede haber son porque hay una mala transcripción entre el cartel que se colocó al final de la elección y las actas, por errores humanos cometidos por nuestros funcionarios, pero incluso hay errores también en las propias actas, no es inusual”, apuntó.

Recordó que los carteles pegados afuera de las casillas no tienen valor legal, lo que cuentan son las actas.

El consejero Faz señaló que siempre pueden existir esos errores, pero no significa que haya existido un fraude.

“Inconsistencias en el acta misma puede haber, pero fraude no. La narrativa del fraude, la narrativa de la elección de Estado no corresponden con la realidad”, subrayó.

“Son las estrategias políticas, las de los actores, yo haría un llamado a actuar con responsabilidad, a actuar con sensatez. No es la moneda de uso corriente hoy día entre los actores políticos, ni ha sido, no tengo demasiadas esperanzas al respecto, pero es importante actuar con mesura”, opinó.



Hoy inician los cómputos distritales para aclarar las inconsistencias en las actas.

“

Esas inconsistencias que puede haber son porque hay una mala transcripción entre el cartel que se colocó al final de la elección y las actas, errores humanos”

MARTÍN FAZ

Presidente de la Comisión de Capacitación y Organización del INE

Fiscalización

El Instituto Nacional Electoral (INE) comenzará con la elaboración de dictámenes de los gastos de las campañas presidencial y del Congreso, a fin de detectar posibles irregularidades u omisiones, indicó David Ramírez, encargado de la Unidad Técnica de Fiscalización.

En conferencia de prensa, puntualizó que se les dio a los partidos políticos 36 horas más para presentar sus informes de gastos de campaña, plazo que venció este martes a las 11:59 de la mañana.

Detalló que el dictamen sobre la fiscalización de las campañas federales debe estar listo el 5 de julio; después se discutirá en la Comisión de Fiscalización el 12 de julio, para subir al Consejo General del INE el 22 de julio.

Ramírez informó que hasta el momento se han presentado mil 673 quejas en materia de fiscalización, pero ninguna por posible uso de recursos del crimen organizado. ●